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лександр Владимиро-
вич, День энергети-
ка отмечают в конце 
декабря. В это время 
традиционно подво-
дят итоги уходящего 

года, каким для сотрудников 
ТСК стал 2011-й?

— В 2011 году была проделана 
большая работа. Особое внима-
ние уделялось подготовке к ото-
пительному сезону, обеспечению 
сельских жителей чистой водой, 
кроме того, в этом году продол-
жились работы, направленные на 
реализацию программы «Свет-
лый город», модернизацию уста-
ревшего оборудования.

— Результаты программы 
«Светлый город» уже ощутили 
жители Котовска. В какие ещё 
населённые пункты Тамбовщи-
ны пришёл свет?

— Действительно, программа 
уже действует в городе Котовске, 
она активно воплощается в го-
роде Уварово. В  Жердевке были 
построены новые линии электро-
передачи, ведётся работа по 
освещению улиц. В Рассказово 
сейчас освещены те улицы, на 
которых раньше никогда не было 
уличного освещения, там установ-
лено более 500 фонарей, мачты 
освещения появились в парке и в 
центре города. Необходимо отме-
тить, программа «Светлый город» 
осуществляется в тесном взаи-
модействии с местными админи-
страциями. Кстати, дополнитель-
ных бюджетных средств в рамках 
реализации программы не затра-
чивается. А использование совре-
менных технологий и энергосбере-
гающих ламп даст определённую 
экономию. Вообще, основной упор 
в своей работе мы делаем на мо-
дернизацию, причём это касается 
не только электрических сетей, но 
и газо-, водоснабжение, сети кана-
лизации и теплотрасс.

— Понятно, что работать с 
новым оборудованием сотруд-
никам компании гораздо лучше 
и удобнее. А что модернизация 
даст непосредственно потреби-
телям коммунальных услуг?

— Большое внимание при осу-
ществлении всех видов деятель-
ности было решено уделять ак-
тивному применению энерго-  и 
ресурсосберегающих технологий. 
Так, при строительстве блочных 
котельных в городе Рассказово 

выбор места размещения новых 
котельных определялся таким об-
разом, чтобы максимально прибли-
зить их к центру тепловых нагрузок. 
В результате удалось уменьшить 
длину теплотрасс, соответственно, 
снижены потери тепловой энергии 
и потребление газа. Кроме того, 
все вновь построенные котельные 
работают в автоматическом ре-
жиме без постоянного персонала. 
Кстати, модернизированные ко-
тельные способны самостоятельно 
контролировать температуру те-
плоносителя. Ведь, если на улице 
тепло, нет смысла топить сильно, 
это исключает лишние затраты, 
исключается некомфортная си-
туация для жителей. Учитывая все 
это, модернизация —  это не только 
надёжность, это и экономическая 
целесообразность. Чем больше 
будет эффективных объектов, тем 
меньше будут затраты на тепло и 
электроэнергию, тем ниже будут 
тарифы.

— Главной бедой жителей 
сельских районов области оста-
ётся отсутствие бесперебойно-
го водоснабжения, особенно в 
летний период. Как решается 
эта проблема?

— Здесь опять же нужно вспом-
нить о модернизации. Морально 
и физически устаревшие башни 
Рожновского должны исчезнуть, 
на смену им приходят блочно-
насосные станции нового поколе-
ния. В уходящем году серьёзная 
работа была проведена в Мичу-
ринском районе в селе Старо-
Торбеево. Специалисты компании 
пробурили там новую скважину, 
кроме того, жители получили но-
вый водопровод, ведь зачастую 
вода не доходит до потребителя 

чистой, потому что загрязняется 
в ржавых трубах. Выход один — 
менять всю систему водоснабже-
ния. Это, конечно, очень затрат-
ное дело, но результат того стоит. 
Цель предложенного Тамбовской 
сетевой компанией проекта — 
обеспечить жителей бесперебой-
ной подачей воды в любое время 
года, а его суть заключается в 
том, что компания берет на себя 
все расходы, связанные с буре-
нием дополнительных скважин и 
прокладкой водопровода. Жители 
должны лишь оплачивать полу-
ченную воду исходя из показаний 
прибора учёта воды. И кстати, от 
жителей Старо-Торбеева в уходя-
щем году жалоб на водоснабже-
ние не поступало.

— Особое внимание сейчас 
уделяют внедрению энергосбе-
регающих технологий, удаётся 
компании соответствовать этим 
требованиям? 

— В области ведётся серьёзная 
работа по реализации федераль-
ного закона об энергосбережении 
и энергоэффективности. При-
веду лишь один пример, доказы-
вающий эффективность подхода 
компании к решению этой зада-
чи. До прихода нашей команды 
в этот бизнес имели место по-
тери электрической энергии 25 
— 30%, была низкая надёжность 
энергоснабжения, массовое во-
ровство электрической энергии 
и, как следствие, несоответствие 
параметров электрической энер-
гии ГОСТу. 

— Вы упомянули о проблеме 
хищений электрической энер-
гии, о ней говорят не первый 
год, очевидно, она актуальна и 
сейчас?

— Действительно, факты хище-
ния электрической энергии вы-
являются. Подобные нарушения 
допускают как предприниматели, 
так и обычные жители — потре-
бители коммунальных услуг. Но 
воруют потребители в конечном 
итоге не у сетевой компании, а 
у самих себя, у окружающих нас 
добропорядочных граждан, пен-
сионеров, тех, кто привык жить 
по совести. Ведь все похищенные 
киловатты ложатся на общий та-
риф. Карман-то один, значит, не 
на что будет быстро приехать на 
аварию, заменить опоры, прово-
да, уменьшить потери в электри-
ческих сетях. Впрочем, если чело-
век об этих глобальных моментах 
не задумывается, бороться с хи-
щениями электроэнергии можно 
с помощью закона. В отношении 
недобропорядочных потребителей 
составляются акты неучтённого 
потребления и проводится дона-
числение неуплаченных сумм. 

— Александр Владимирович, 
поделитесь планами на буду-
щий год, жителям Тамбовщины 
наверняка интересно, когда в 
их дома «придут» качественные 
коммунальные услуги. 

— Сделано действительно 
много, но это не повод останав-
ливаться на достигнутом. В 2012 
году в Уварово будут полностью 
реконструированы котельные, с 
установкой нового современного 
и более экономичного оборудова-
ния. Планируется строительство 
новых котельных в селе Кариан, в 
городе Рассказово, линий переда-
чи, водопроводных сетей и в дру-
гих населённых пунктах области. 
Если говорить об электроснаб-
жении, продолжится строитель-

ство линий электропередачи в 
Жердевке, работа по освещению 
Котовска, Рассказово, Уварово, 
посёлка Сатинка, села Сампур и 
других населённых пунктов Там-
бовщины. Большие планы у нас 
по обеспечению населения водой. 
Продолжится строительство во-
допроводов на улицах Рассказо-
во, кроме того, здесь планируется 
строительство нового канализа-
ционного коллектора, будем стро-
ить станцию озонирования в Ко-
товске, бурить новые скважины.

Уверен, благодаря профессио-
нальному коллективу компании со 
всеми поставленными задачами мы 
справимся. Я хочу поздравить кол-
лег с нашим профессиональным 
праздником — Днём энергетика! 
Наша с вами миссия — обеспечи-
вать жизнь, улучшать её качество. 
Ведь мы даём людям основные 
блага цивилизации — свет, воду, 
тепло. И от эффективной работы 
всего коллектива компании, каж-
дого из вас, зависит общий успех, 
общий результат работы и в конеч-
ном итоге, уровень жизни и благо-
получие наших сограждан. Нам 
вместе ещё предстоит много тру-
диться для того, чтобы наша лю-
бимая Тамбовщина продолжала 
динамично развиваться, чтобы в 
домах всех наших земляков было 
тепло, светло и уютно. Желаю вам 
уверенности в успехе нашего дела 
и в завтрашнем дне, стабильного и 
поступательного развития нашей 
компании, новых свершений и по-
бед, благополучия, безаварийной 
и плодотворной работы. Крепкого 
здоровья, счастья и оптимизма 
вам и вашим семьям!

Подготовила  
Татьяна ЧЕРНЫШЕВА.

« Чем меньше будут затраты  
на тепло и электроэнергию, 
тем ниже будут тарифы!»

22 декабря свой 
профессиональный 
праздник отметили 
работники 
энергетического 
комплекса. 
благодаря этим 
людям у нас светлые 
улицы и дворы, 
электричество и вода 
есть в каждом, даже 
самом отдалённом 
уголке тамбовщины. 
накануне 
праздничной даты 
корреспонденты 
«Житья» встретились 
с генеральным 
директором ОаО 
«тамбовская 
сетевая компания» 
александром 
крапивиным.

а

Р
ек

ла
м

а


